

COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

entidad mexicana de acreditación a.c.



Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento 2019-2021

Desde: Enero 2019

Hasta:

Agosto 2021

Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

9 de Agosto de 2021

A nuestros clientes y partes interesadas:

Me complace confirmar que la entidad mexicana de acreditación a.c. reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU. La realimentación sobre su contenido es bienvenida.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

*María Isabel López Martínez
Directora Ejecutiva
entidad mexicana de acreditación, a.c.*

Parte II. Descripción de medidas

Utilice el recuadro que aparece a continuación para describir las medidas que ha tomado su organización para respaldar el Pacto Mundial. Se recomienda especialmente que las medidas tomadas estén vinculadas a una o más de las actividades específicas sugeridas. *Consulte la lista completa de actividades sugeridas para su tipo de organización que se encuentra [aquí](#).*

Para ciudades: ema ha mantenido diversos programas de acreditación de Organismos de Certificación, Unidades de Inspección, Laboratorios para llevar a cabo las actividades de evaluación de la conformidad en el sector ambiental, de acuerdo con lo establecido en la Ley de Infraestructura de la Calidad y en coordinación con las autoridades normalizadoras en la materia, por ejemplo Emisión de Gases Efecto Invernadero, programa orientado como una herramienta que sirva a la Ley General de Cambio Climático, para impulsar la participación voluntaria en la mitigación.

Para asociaciones empresariales: ema lleva a cabo diversas acciones como son, realización de foros, capacitaciones, Webinar y convenios con las partes interesadas para promover la importancia de la acreditación de los organismos de evaluación de la conformidad en áreas como: sector ambiental, comercio, telecomunicaciones, agroalimentario, turístico, salud.

Se reforzó el conocimiento de la acreditación en los eventos realizados en línea como los Webinars de “Jueves de APRENDemaS”.

Para sector público:

Desarrollo de protocolos de evaluaciones remotas para continuidad de operación y de negocio.
Desarrollo de estructura acreditada de Organismos de Certificación, Laboratorios y Unidades de Inspección que se requieren en las normas oficiales mexicanas y estándares.
Relación continua con las autoridades normalizadoras.

Para sociedad civil: ema ha llevado a cabo una estrategia a nivel nacional para mantener la comunicación con las partes interesadas para establecer sinergias que permitan conocer la Infraestructura de la Calidad existente en el país, así como la que se requiere en cada Estado de la Republica, con la finalidad de promover las actividades de evaluación de la conformidad y como consecuencia, establecer relaciones entre los involucrados, al día de hoy se encuentran instalados y operando 29 Grupos Regionales de ema, así como la celebración de diversos convenios estatales.

Para organizaciones laborales: ema ha sido acreedora a diferentes reconocimientos en el último año:
ema, recibió el Distintivo “Empresa Familiarmente Responsable” que otorga la Secretaría del Trabajo y Previsión Social
En la norma internacional, ISO 45000 de seguridad y salud en el trabajo, por el Foro Internacional de Acreditación (IAF).

Parte III. Medición de resultados

Utilice el recuadro que aparece a continuación para incluir los indicadores cualitativos o cuantitativos más relevantes para medir los resultados de las actividades descritas anteriormente en la Parte II.

Resultados:

Estructura acreditada en el sector ambiental:

- Organismos Verificadores y Validadores de Gases Efecto Invernadero: 17 Organismos de Certificación acreditados.
- Rellenos sanitarios, actualmente se cuenta con 5 Unidades de Inspección acreditadas.
- Centros de Verificación Vehicular: 575 Unidades de Inspección acreditadas en la norma NOM-167-SEMARNAT.
- Laboratorios de ensayo, ruido en fuente fija: 122 acreditados.
- Laboratorios de ensayo, calidad del aire: 45 acreditados.

Se cuenta con una estructura acreditada de más de 6800 acreditaciones de organismos de evaluación de la conformidad para Laboratorios, Organismos de Certificación, Unidades de Inspección, Proveedores de Ensayos de Aptitud y Productores de Materiales de Referencia.

En 2020, se llevaron a cabo 22 webinar's con diferentes temas de interés para los acreditados, así como para partes interesadas. Se conto con más de 10,000 asistentes en vivo y más de 40,000 reproducciones de videos.

Convenios de colaboración con: UNACAR, IPN, Universidad Internacional Iberoamericana, Universidad Politécnica Santa Rosa de Jauregui, Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Tabasco, Universidad del Noreste, Universidad Autónoma de Tamaulipas, CIME Chiapas, Centro de Enseñanzas Técnicas del CIAD, CIACH.

Renovación del convenio con las autoridades normalizadoras: CONUEE, SENASICA y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

Con otras partes interesadas: CANAME, SEDECO Durango, AMRACI, Consejo Mexicano de Empresas de Diagnóstico Médico (COMED), Organismos Acreditados para la evaluación de la conformidad de instalaciones eléctricas A.C. (OAECIE) y Asociación Nacional de Laboratorios Independientes del sector de la construcción (ANALISEC).

En el último año desarrollo de 6 nuevas áreas de acreditación (8 en laboratorios, 7 en unidades de inspección y 1 en organismos de certificación). Se creó estructura para 25 nuevas normas.

Más de 4500 evaluaciones remotas realizadas en el último año de los organismos de evaluación de la conformidad acreditados e interesados en obtener la acreditación.